

# 木材ジャーナル 名古屋・せぶ

令和7年2月号 No.213

名古屋木材組合  
名古屋港木材産業協同組合

## 令和7年新年名刺交換会開催

令和7年1月6日(月)午後5時から名古屋市東区のホテルメルパルク名古屋「瑞雲の間」において、中日本合板工業組合、日本合板商業組合中部日本支部、名古屋建材商社会、名古屋木材組合の木材、建材関係4団体共催により新年名刺交換会が、来賓、組合員関係者等420名余が参加して盛大に開催された。

最初に主催者挨拶で名古屋木材組合 西垣洋一組合長は「今年は巳年。復活や再生を繰り返しながら努力を重ね、物事を安定させる年だとされている。インフレ、円安、関税の引き上げなどが進む中で木材価格は下がっている。米国の景気動向から日本に資材が回らず、かつてのウッドショックの再来も予想され、業界内外の協力により価格転換を進めなければならない。木材が国際商品である認識をもっと高めよう」と呼びかけた。

続いて、主催者挨拶として名古屋建材商社会 鷺見高志 双日建材(株)代表取締役社長から「国際的な紛争は続き、米国では再びトランプ大統領が誕生するなど、不安定な状況が続く変化の激しい時、変化により新しい生き方を探ることが必要。木材の国際的な価値も上がり、供給される時が来ている。商品は価値に見合った価格とするのが当然であり、それを今年には実践したい」と述べた。

続いて青山林野庁長官からのメッセージが読まれ、駆け付けた大村愛知県知事からの新年の挨拶があった。

引き続き、中日本合板工業組合 内藤和行理事長が「合板価格の値戻しを図り、日本の森林づくりにも貢献したい」とのべ、乾杯の音頭で盛大な祝宴に移った。



西垣洋一 組合長



鷺見高志 双日建材(株)代表取締役社長



大村秀章 愛知県知事

最後に中締めとして日本合板商業組合中部日本支部 櫻井雅規支部長が業界のますますの発展とご参加の皆様の健勝を祈念して三本締めで会を終了した。

尚、当日会場にてお願いしました「緑の募金」は総額38,720円集まり、(公社)愛知県緑化推進委員会に届けました。皆様のご協力ありがとうございました。

### (一社)愛知県木材組合連合会主催 名古屋木材組合・愛知県木材買方協同組合共催 『研修会』開催

令和7年1月15日(水)午後3時30分から名古屋木材会館において、青山豊久林野庁長官を招き、恒例の研修会を開催した。林業・木材産業関係者及び建築士、県等地方公共団体の職員等60余名の参加で会場が一杯に埋め尽くされた。

青山長官は「高層木造ビルのすすめ ～クライメート・スマートな選択～」と題し、街の中に高層木造ビルをたくさん造ると、いかに地球温暖化対策に貢献できるかをわかりやすく説明した。

また、小学校の社会科教育では、1980年度の教科書から「林業」が消え、92年度から「森林資源」が復活したが、この間の世代は森林・林業について全く学んでいない。しかし、「森林資源」カリキュラム復活以後の世代が人口の3割を超えてきており、森林資源活用による環境への貢献を期待する機運が高まってきた。これを機に都市へ木造ビルを造る意義を理解してもらえよう、木材業界とともに取り組んでいきたいと述べた。



青山豊久林野庁長官

“いま、木に本気” 暮らしに活かそう木の良さを

## 名古屋港西部地区の諸問題の解決のために名古屋港西部臨海地帯企業連絡協議会と飛島村、名古屋港管理組合・蟹江警察署等及び弥富市と懇談会を開催

名古屋港造船団地、西二区鉄鋼関連企業協議会、名古屋港埠頭上屋組合西部部会、名古屋港運協会木材部会、名古屋港木材産業協同組合などで構成する名古屋港西部臨海地帯企業連絡協議会（会長：服部伸一木産協理事長）は、令和6年12月12日に、名古屋港西部臨海地帯における諸問題について飛島村臨海地区協議会（飛島村、名古屋港管理組合、蟹江警察署、名古屋国道事務所等で構成）と、また同年11月22日に弥富市と懇談しました。

### 飛島村への要望

●飛島村ゴミポストNo.43をシェルター型の容器に変更して欲しい。名古屋港団地倉庫の敷地にあるゴミポストを南側の管理組合用地に変更してほしい。流通団地の旭運輸敷地内で動物が糞をした形跡が何度も見られ餌の主となるものが近くのゴミ置き場から漁った可能性がある。新たな収集場所は各倉庫付近ではなく、例えば公園付近に収集場所が確保できれば良いと考える。

(回答)

設置場所については道路管理者である名古屋港管理組合と協議をします。

●飛島村の住民にあるメリットやサービスが、飛島村に会社がある社員にも適用されると嬉しい。

(回答)

飛島村の第5次総合計画では、村に立地する企業及び企業従事者の皆さまも「住民」として様々な施策を展開することとしています。飛島村の公共施設も住民と同様に優先的に利用できますので、引き続き各種サービスの広報に努めます。ふれあい温泉（温泉プール）の招待券を配布しています。

●飛島地区への交通の便の改善をして欲しい。

(回答)

アンケート結果を踏まえ、飛島公共交通バスの利便性を高めること等を踏まえた公共交通計画を策定します。また、それに加えて臨海工業地帯に立地する企業の皆さまが働きやすい環境とするための施策について検討を進めることを明記します。

### その後の提案

飛島村民生部長よりゴミ集積所の集約について提案がありました。

No.40は企業の前にある集積所で、職員の皆さんが清掃してくださっていますが、なかなか「清潔」にはできません。No.44は周りに何もなく、不法投棄や不分別、粗大ごみの投棄が続いており皆様にご迷惑をおかけしている状況です。この場所のままでは管理ができないことを受け、公民館分館に集約をさせていただく提案です。比較的大きめのコンテナを配置する予定です。できるだけきれいにまた、不法投棄防止に向け検討した結果です。3月末までに実施したいと考えております。

### 蟹江警察署への要望

●日頃から、特に土曜日の夜間21時から4時までの間、国道302号線木場1丁目交差点周辺において10台ほどのドリフト走行が行われており、騒音などにより大変迷惑している。ファミリーマート木場2丁目店、を利用する方からも道路を通行する際にドリフト走行による危険を感じているとの声も伺っている。ドリフト走行の見物人も多く、ローソン木場1丁目店に集まり周辺道路へのゴミのポイ捨て、他の車両



飛島臨海地区協議会の皆さんと企業連の懇談会

への進路妨害なども確認している。木場1丁目交差点にリベットを打つ、ローソン飛島木場1丁目店の駐車場の夜間閉鎖など、ドリフト走行が不能になる対策、措置をお願いしたい。

(回答)

計画的なドリフト対策、通常業務による警戒活動等を行っていきます。道路における構造物は、道路管理者により設置されるものになります。

●国道302号線の飛島木場交差点を右折する際、対向車（特に大型トラック）も右折する状況では、対向車を確認することができず危険であるため、右折レーンを設置して欲しい。

(回答)

現時点、道路管理者との道路協議等の予定はありません。

(名古屋国道事務所)

現在のところ右折レーンを設置する予定はありません。ご要望は上部機関にお伝えします。

### 名古屋国道事務所への要望

●帰宅時間帯に国道302号線の梅之郷交差点から名古屋方面への道路が、名古屋環状2号線が完成してからも渋滞している。2車線化の工事を進めて欲しい。

(回答)

国道302号線の4車線化については愛知国道事務所が事業を担当しています。上部機関を通じて要望については申し伝えます。なお、順次4車線化の工事を施工中ですが、完成時期については未定と聞いています。

### 弥富市への要望

●弥富市楠1丁目12番地辺りは数年前から路上駐車や空き缶、ペットボトル、生ごみ、たばこの吸い殻などが植樹帯及び道路上へポイ捨てされています。注意喚起の掲示板の設置をお願いしたい。

(回答)

ご指摘の場所は臨港道路であり、管理者は名古屋港管理組合です。同管理組合に伝えたと、注意喚起看板は港湾管理事務所には保管があるので、当該事務所へ相談して欲しい旨を確認しました。市におきましては、啓発看板につきましては、企業連会長から設置場所が分かる地図等を環境課へ申請していただければ、お渡しすることができます。

●釣り人の路上駐車などマナーの悪さ、埋め立て用地への立ち入りが危険なので、釣り禁止の看板などで注意喚起をして欲しい（楠2丁目海側護岸辺り）。

(回答)

名古屋港管理組合の管理する敷地への立ち入りになりますので、看板設置などの地位喚起を行ってほしい旨を市からも要望させていただきます。

## ◆ 合縁木縁 ◆

### 「左利き」

最近、街中やテレビ等を見ていると左利きの人を見るのが多くなったような気がします。なぜ私が気になるのか？かくゆう私も左利きだからです。親の遺伝が大きいと言われるが私の家族は全員右利きであり、なぜか私だけが左利きです。食べる・書く・投げる・蹴るすべて左利きです。

今から四十数年前、小学校低学年の時、クラスに左利きは私一人でした。当時は矯正するのが当たり前でした。先生に呼び出され右手で書く練習をした。いや、させられた。今でも私の記憶の中に残っています。現在、弊害等も叫ばれるようになり矯正しなくなったことも見る機会が増えた一因かもしれません。

そんな「左利き」ですが、全人類の約10%が左利きであり、日本国内においてもその割合はほとんど変わらないそうです。左利きと右利きの違いは、「脳の違い」だそうです。左利きは右脳、右利きは左脳が発達しており、それによって得意不得意があり性格や思考等も変わってくるそうです。また、左利き短命説という説もあるようですが、これは全く根拠がないそうです。ただ、世の中はあらゆるが右利き用に作られており、もしかしたら多少なりとも影響しているかもしれません。実際日常生活の中で、はさみがいづらい（左利き用も見ようにはなったが）、食事中に隣の人と腕がぶつかる、駅の自動改札にICカードがタッチしづらい、自動販売機やドアノブがいづらい等ちょっとした不便やストレスを感じています。これらは右利きの方々には理解いただけないかもしれません。

逆に良かった点は、私は特に思い当たらないですが、スポーツでは有利ということ。特にテニスや卓球は有利と言われています。また、最近では野球もイチロー氏をはじめ大谷翔平選手も左打ちであり、左投げのピッチャーは貴重な存在です。

今回この文章を書くにあたり同じ人間でありながら、なぜ左利きの人間が生まれてくるのか。とても不思議に思いました。今後研究が進むことを期待したいです。

最後に左利きに限らず「違い」を尊重し理解することは、多様性への理解にも繋がっていくものと思います。この文章がその一助になれば幸いです。

次回は、名古屋木材組合 山本 剛久氏にお願いします。

## 木場すずめ

### 『地元探索』

早いもので名古屋から津島市に移り住んで通算20年余りが過ぎました。過去、余り地元に興味を持たずに生活して来ましたが、最近健康のためにウォーキング始めたところ意外にも歩ける範囲に史跡を発見し、遂に地元に興味を湧いてきました。

いにしえの時より海部地区には川湊があり随分と栄えていた事ぐらいいは知っていましたが、ウォーキングをしていると近所に織田信長が生まれたとされる勝幡城跡がありびっくりしました。しかもその跡地がびっくりするくらい狭いところで二度びっくり（信長公生誕の地は諸説あり）。また、熱田神宮の御告げにより弘法大師空海が西暦818年に創建されたといわれ、蜂須賀小六正勝の菩提寺でもある蓮華寺も近所にあります。自転車で少し足を延ばせば福島正則の菩提寺もあり、地元は歴史のある土地だという事をひしひしと感じました。書き出せばもっと色々ありますが、書ききれないのでもう一つだけ。海部地区で一番有名と思われる全国に3,000社ある天王社の総本社の津島神社は、大化の改新よりはるか昔の西暦540年に創建されたといわれ、あの京都の八坂神社と並び称されるほど歴史の重みを感じられる神社です。このように海部地区はいにしえから栄え、戦国時代には全国へ多くの大名や大名夫人を輩出した由緒正しい地域です。古いついでに、西暦700年代の古地図にも周りを海に囲まれたところに津島の表記があり、この地は本当に島だったのです。驚きです。

近年は明治以降も紡績の町として繁栄し、30年ぐらい前の1990年代後半まで津島駅前は何故かこんな田舎に当時都銀の雄であった第一勧業銀行や住友銀行がありました。ただ最近では凋落が甚だしく有力都銀は去り駅前にはシャッター街と化し、更に津島市は今年人口戦略会議が発表した愛知県内で市としては2市しか無い消滅可能性自治体の一つに挙げられるほど危機的で寂しい状況です。

皆さんのお力で消滅しそうな町を救ってください！ぜひ数々の史跡があり、また日本三大川祭の尾張天王川祭や藤祭りでも有名な天王公園など魅力のある海部地区や津島市へ是非お越しになって、この地域に活力を与えてください。

お知らせ

令和6年11月末に西部臨海地区において、飛島ふ頭、木場金岡ふ頭、弥富ふ頭それぞれ秋季一斉清掃を実施いたしました。一斉清掃につきまして、臨海地区の環境美化に多くの企業の方にご参加、ご協力いただきありがとうございました。



名古屋港管理組合港湾管理事務所

- 令和6年11月22日 飛島地区（飛島ふ頭西部第二貯木場東側）  
混合ごみ…9.5㎡ 土砂…2.0㎡
- 令和6年11月26日 木場金岡地区（木場金岡ふ頭西部第4貯木場東側南部）  
混合ごみ…5.5㎡ 土砂…49.5㎡
- 令和6年11月28日 弥富地区（弥富ふ頭西部第6貯木場南側）  
混合ごみ…13.0㎡ 土砂…1.5㎡

☆☆☆ 西部臨海安全ニュース ☆☆☆

地域でできる闇バイト対策

全国で多発する住宅強盗事件や特殊詐欺事件では、闇バイトに応募した人物が犯行に関与している実態があります。そのような不審者は、住民に姿を見られることを極端に嫌います。犯罪者を地域に入らせないためにも、地域住民の挨拶を兼ねた声掛けで不審者を撃退しましょう。

蟹江警察署 生活安全課 生活安全係 TEL.0567-95-0110

◆ 広告コーナー

人と未来のために高い技術を誇るプレカットシステムのトップメーカー

**MIYAGAWA**

**宮川工機株式会社**

〒441-8019 豊橋市花田町字中ノ坪53

TEL 0532-31-1251 FAX 0532-34-1956

URL <https://www.miyagawakoki.co.jp/>

世界初！  
100%リサイクルせっこうボード

チヨダサーキュラーせっこうボード  
**CHIYODA CIRCULAR BOARD**

廃せっこうボードから作られたリサイクル石膏を100%使用し、製造時のカーボンニュートラルを実現しました。

廃せっこうボードを100%原料に使用  
製造時のカーボンニュートラル  
従来製品と同じ高い耐火性能

共に積み、明日を創る。  
CHYODA VISION ZERO  
チヨダサー

発行 名古屋木材組合  
 発行者 西垣洋一  
 〒460-0017 名古屋市中区松原2-18-10  
 TEL <052> 331-9386  
 FAX <052> 322-3376  
 【編集】名古屋木材組合広報委員会

発行 名古屋港木材産業協同組合  
 発行者 服部伸一  
 〒490-1444 海部郡飛島村木場1-74  
 TEL <0567> 57-2017  
 FAX <0567> 57-2018  
 【編集】名古屋港木材産業協同組合広報委員会